

Fecha: 02-07-2024 Medio: Crónica de Chillán Crónica de Chillán Supl.:

Noticia general

Título: Afiliación política ha aumentado un 39% en dos años en la región

Tiraje: 2.400 7.200 Lectoría:

Favorabilidad: No Definida

Afiliación política ha aumentado un 39% en dos años en la región

POLÍTICA. Experto sostuvo que razones podrían ser mayor sentido de pertenencia, además de dinámicas territoriales.

gión presentaba un total de 9 mil 001 afiliados a partidos políticos, según datos entregados por el Servicio Electoral (Servel), misma entidad que comunicó que en el presente año, se registran 12 mil 565 afiliaciones, presentándose un aumento de casi un 39% en los últimos dos años. Alza que ha

sido gradual, pues en 2023 se registraban cerca de 11 mil afiliados. Ahora bien, del total actual de inscritos, 6 mil 129 son mujeres, y 6 mil 436 son hombres.

Lucas Serrano, director de Administración Pública de la Universidad San Sebastián, consultado sobre este aumento y si se registra un mayor interés en la política, manifestó

que es complejo establecer si existe mayor interés. Ahora bien, según información del Servel, la participación de las personas en primarias, en Ñuble fue expresivamente superior al promedio nacional (6,1%), llegando a 33,7% en Portezuelo y 12,3% en Coihueco. Sobre ello, el experto dijo que "la teoría siempre nos plantea que, frente a elecciones que se ven competitivas o existe mayor sensación de pertenencia, la gente responde más. Por lo mismo, las primarias en Portezuelo y Coihueco, sin duda demuestran que los candidatos convocaron interés, y que hay una sensación de pertenencia. Son factores fundamentales, más los factores culturales y coyunturales, ya que la primaria está muy por sobre el promedio nacional".

Pág.: 3 Cm2: 185,8

"Es difícil concluir un mayor interés en la política en las



regiones, pero sí habla de un fenómeno interesante, como la irrupción de nuevas fuerzas políticas, de partidos no tradicionales, y nueva oferta política, que antes no existía. Además, Ñuble es una región muy joven, con dinámicas internas, y quizá, algunos de estos nuevos movimientos, ha logrado conciliar o representar esos sentires", agregó.

